



Le lien de Saint-François

Paroisse Saint-François aux Portes d'Angers

Ecouflant, Pellouailles, Le Plessis, St Sylvain, Sarrigné, Soucelles, Villevêque,
Hauts d'Andard et de Brain

**Janvier 2026
N° 138**

18ème année

Bonne et Sainte Année

2026



Édito	1
Évènements	2-4
Les crèches	5-6
Noël	7
Année Pastorale	8-9
Les infos de St François	10

Donner et recevoir la Paix

Une année s'est achevée, une nouvelle s'ouvre à nous

L'année 2025 s'est éloignée. Elle était, pour les catholiques, une année du Jubilé de l'espérance. « L'espérance qui ne déçoit pas » disait le pape François. Nous vivrons avec les grâces reçues. Elle se conclura le dimanche 11 janvier 2026 à la Cathédrale d'ANGERS à 17h.

L'année 2026 s'ouvre. Quelle sera-t-elle ?

Une page blanche à écrire, un écran vide d'ordinateur... tout est à écrire comme cette page devant laquelle je me trouve afin de vous rejoindre.

Aussi, Je voudrais vous dire des mots simples... aussi simples que l'eau qui rafraîchit, que l'eau qui donne le baptême.

Je voudrais vous dire des mots doux... aussi doux que le miel de l'abeille. Sans elle, la pollinisation ne peut opérer pour donner la fleur, la récolte, la vie. Des mots doux et bienveillants pour des relations apaisées et confiantes. Doux comme le bon pain reçu des mains du Seigneur Jésus.

Je voudrais vous dire des mots violents... aussi violents que l'orage devant les injustices, les guerres, les divisions. Autant de situations qui blessent l'homme.

Je voudrais vous dire... tout simplement : Dieu aime ce monde. Le Christ a donné sa vie pour que nous ayons la vie, la vie éternelle.

Aussi Bonne Année 2026 et recevons en cette année 2026, la vie, pour que nous n'ayons plus jamais peur devant les défis et les événements que nous allons vivre.

Une année pour donner et recevoir la paix !

Bonne et Sainte Année 2026 !

+ Jean Marie GAUTREAU

Évènements

24h de prière : une 8ème édition réussie !



Des témoignages parlent de prière fervente et dans la nuit, des participants ont réservé leur créneau pour prier plus particulièrement pour notre pays qui connaît une passe critique tant économique que politique, que sociétale. Les pères Jean-Marie Gautreau et Jean Dinh ont participé pleinement à

l'événement en permettant de commencer le relais par une célébration de la Réconciliation, avec possibilité de confessions et de finir par la messe et l'Eucharistie.

Rendez-vous donné au printemps prochain pour la 9ème édition !

Messe du 11 novembre



Mardi 11 novembre 2025 avait lieu la cérémonie commémorative de l'armistice de la guerre 1914/1918. Pour ce moment solennel a été célébrée une messe dans notre église Saint-François pour rappeler ce jour qui marqua le cœur des Français. Les anciens combattants réunis dans cette union collective ont prié avec beaucoup d'humilité, d'attention, de partage et de sincérité. L'émotion de ces anciens était perceptible certains ayant été confronté aux douleurs de la guerre. La mémoire doit se perpétuer au fil des années pour que les générations à venir se souviennent du sacrifice de ces soldats.

**Jean-François Raimbault
Président de l'UNC St Sylvain**

Bannière de la paroisse



Betty, Michelle Muller, Marie-Thé André, Marie-Hélène Brel et Mylène Ragaru ont brodé la magnifique bannière présentée lors de la journée jubilaire le dimanche 5 octobre au parc des expositions

Évènements

Et si Dieu était un musicien ! ([homélie de la messe de la Ste Cécile](#))



Peut-on pratiquer la musique sans notes. Une note, c'est la base de la musique. Une note seule, comme suspendue, ce n'est pas de la musique, c'est seulement un son. La note peut tomber. Il lui faut une portée. Ainsi, sur une portée, la note tient.

Oui, mais avec une note seule sur une portée, la musique n'est pas encore possible. Car à la portée, il lui faut une clé. La clé de sol, la clé de fa. Ainsi le musicien peut jouer la note. Nous pouvons nous souvenir de toutes les heures de solfège pour apprendre à lire une partition.

Jouer une note, des notes c'est un vrai progrès ! Notons ensemble, que la musique demande une harmonie entre les notes, entre les instruments qui n'entrent pas tous en même temps dans la symphonie. Nous pouvons ajouter des soupirs, des dièses. Ah les dièses ! Demander aux musiciens lorsqu'il s'agit de transposer la musique. Ah les dièses ! Sans oublier les bémols, les bécarrés.

Maintenant, nous avons la clé, les notes. Il convient maintenant que la musique vienne jusqu'à nos oreilles et de nos oreilles charme notre cœur, notre sensibilité, notre intelligence. Il lui faut le vent, le souffle, l'air pour porter la musique.

Et si Dieu était la clé. La clé de la création, la clé de compréhension de tout l'univers, la clé d'interprétation de toute vie. Si Jésus était la bonne note ajustée à la clé. Jésus serait la note pure qui rend

compte de l'univers à notre cœur. Il est celui qui chante, qui joue le mieux la musique de l'univers. N'est-il pas la musique de Dieu au milieu de nous ? La note est bien accrochée à la portée divine. Cependant, comment l'entendre, si le souffle de Dieu, si l'Esprit Saint ne conduisait pas la musique à notre cœur, à notre intelligence. L'Esprit Saint remplit sa mission. Il fait entendre la bonne note, elle-même ajustée à Dieu, la clé.

Aussi, posons cette hypothèse : Et si Dieu était un musicien. A chacun de prêter l'oreille, d'écouter la musique de Dieu, la musique de l'univers. Dieu nous rejoint, calme nos inquiétudes, nous rassemble autour de la musique.

Alors pour terminer, n'oublions pas l'invitation du psaume : 97 (98) en réponse à la musique de Dieu :

01 Chantez au Seigneur un chant nouveau, car il a fait des merveilles ; par son bras très saint, par sa main puissante, il s'est assuré la victoire.

02 Le Seigneur a fait connaître sa victoire et révélé sa justice aux nations ;

03 il s'est rappelé sa fidélité, son amour, en faveur de la maison d'Israël ; la terre tout entière a vu la victoire de notre Dieu.

04 Acclamez le Seigneur, terre entière, sonnez, chantez, jouez ;

05 jouez pour le Seigneur sur la cithare, sur la cithare et tous les instruments ;

06 au son de la trompette et du cor, acclamez votre roi, le Seigneur !

07 Que résonnent la mer et sa richesse, le monde et tous ses habitants ;

08 que les fleuves battent des mains, que les montagnes chantent leur joie,

*09 à la face du Seigneur, car il vient pour gouverner la terre, * pour gouverner le monde avec justice et les peuples avec droiture !*

Et si Dieu était un musicien et qu'il voudrait mêler sa musique à la nôtre dans une harmonie céleste. Alors, vite, jouons notre partition !

Jean Marie GAUTREAU, prêtre

Évènements

23 novembre Messe de la Confirmation



« La confirmation a été l'opportunité d'affermir notre foi »



« Nous gardons cet esprit de fraternité rencontré durant le parcours »

« Que cet esprit de bienveillance soit appliqué dans notre vie quotidienne »



Denise Charron a soigneusement confectionné l'étole des confirmands.

Les crèches de Noël

"Relooking" des personnages de la crèche

À partir du 16 et 22 juillet, puis du 22 août, 2 fois par semaine, des paroissiens de Corzé, du Plessis-Grammoire, de Foudon, de St Sylvain et de Villevêque, se sont retrouvés à l'atelier de peinture chez Claudia, pour relooker les personnages de la crèche de l'église de Villevêque.

C'est avec beaucoup de plaisir que nous nous sommes réunis, à l'extérieur ou à l'intérieur selon les caprices du temps. Et tout cela, dans une ambiance conviviale, ponctuée de rires à certains moments et d'un silence méditatif à d'autres. Sans oublier les partages de boissons et de biscuits fort appréciés par chacun.

Et tous de s'appliquer de bon cœur, à redonner aux personnages leurs lustres d'autan, qui à n'en pas douter, ont déjà fasciné un impressionnant nombre de paroissiens.

Des échanges entre nous, permettaient de trouver la bonne couleur qui allait transformer lesdits personnages, animaux et végétaux sans que ceux-ci nous contredisent !



Heureusement, sinon les pinceaux se seraient mis à voler et l'on aurait assisté à un vrai capharnaum ! Nous espérons que le résultat sera à la hauteur, pour fêter avec joie, la naissance du Christ en ce Noël 2025.

Merci aux bénévoles, qui avec bonheur n'ont pas hésité à prendre de leur temps, pour revaloriser cette crèche paroissiale.

Un très joyeux Noël à vous tous !

Une équipe de paroissiens.

Bénédiction de la crèche de St-Sylvain



Réalisation de la crèche de Pellouailles avec les enfants



Les crèches de Noël



Saint-Sylvain



Sarrigné



Pellouailles



Villevêque



Soucelles



Ecouflant

Noël



Les résidents de la Palomberie devant la crèche de St-Sylvain

Ecole Jeanne-d'Arc - St Sylvain



Un grand merci pour la découverte de la crèche ce matin par nos élèves. Quelle surprise et joie pour eux et pour nous, les adultes !

*Mickaëlla,
école Jeanne d'Arc, Saint Sylvain*



Noël EHPAD d'Ecouflant



Année pastorale 2025/2026

Paroisse Vivante et missionnaire

L
E
S
5
E
S
S
E
N
T
I
E
L
S



Lancée depuis plusieurs années, la démarche « Paroisse vivante et missionnaire » a rassemblé de nombreux paroissiens de St-Jean-Loire-Authion et St-François-aux-portes-d'Angers. Elle a permis d'aboutir à un texte appelé « Vision paroissiale » qui exprime ce que nous souhaitons vivre.

Nous sommes une communauté chrétienne qui cherche à vivre l'Amour fraternel à la suite de Jésus-Christ. « A ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres. » (Jean 13,35) Nous croyons que nous sommes appelés à grandir ensemble dans la foi et le service, nourris par la Parole de Dieu et guidés par le souffle de l'Esprit Saint. « Venez et vous verrez. » (Jean 1,39). « L'Esprit souffle où Il veut » (Jean 3,8) Nous voulons témoigner avec Joie que Dieu nous aime infiniment et qu'il aime chacun tel qu'il est. Alors, vous serez mes témoins. (Actes 1,8).

Alors, osons la Rencontre ! »

Cette « vision » a été explicitée lors du temps de l'Avent 2024. Depuis lors, quatre groupes de travail réfléchissent, discernent, proposent.

L'un d'entre eux appelé « Grandir ensemble dans la foi et le service » vous propose de mettre en œuvre cette vision par la mise en lumière des « 5 essentiels ». Pardon ? « 5 essentiels » ?

Je vous rassure ce ne sont pas des huiles essentielles même si elles pourraient évoquer que le chrétien, par l'onction reçue au baptême, est la bonne odeur de la vie de Dieu au cœur d'un monde. Un monde qui connaît de très grandes convulsions, parfois inquiétantes, mais ce temps qui est le nôtre reste aimé de Dieu. « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique » pour nous révéler son Amour.

5 essentiels pour une vie chrétienne, nourrie et fortifiée par les sacrements et la lecture de la Parole de Dieu, qui se veut joyeuse, attirante.

Pour le dire autrement, pour être des témoins d'une relation avec Dieu, avec les autres, avec la nature et avec soi-même, apaisée, fraternelle, confiante et filiale dans l'Esprit Saint.

5 expressions pour 5 mots simples :

La vie de prière

 **prière**

La vie fraternelle

 **fraternité**

La formation

 **formation**

L'esprit de service

 **service**

L'esprit missionnaire

 **évangélisation**

Dans toutes nos activités, dans la vie de nos groupes, en familles, en équipes, en quoi le déploiement des « 5 essentiels » viendrait renouveler notre vie ou celle de notre paroisse ?

Année pastorale 2025/2026

Mais nous les vivons déjà ! Si c'est vrai, alors rendons grâce ! Néanmoins, ensemble, regardons comment déployer, les « Vivre ensemble », « Grandir dans la foi » en prenant conscience que Dieu nous appelle à toujours grandir dans l'esprit de prière, dans l'esprit fraternel, dans l'esprit d'intelligence, dans l'esprit de service et dans l'esprit missionnaire. 5 comme les 5 doigts de la main ou les 5 pétales d'une fleur : Prière, Fraternité, Formation, Service, Evangélisation, unis pour louer le Seigneur.

Pour terminer, je vous propose un exercice. Fermer les yeux un instant. Pourriez-vous redire les 5 essentiels ? Aller, essayez, fermez les yeux un court instant...

Bravo !!! Vous avez réussi à redire les 5 essentiels. Les 5 essentiels : un mode de vie pour chacun, à la suite de Jésus.

Père Jean-Marie

Jubilé à Rome : retour des jeunes



Photos, diapos, objets souvenirs, Luce, la mascotte du Jubilé, témoignages, remerciements ont été présentés par les jeunes partis à Rome cet été.

Jean Dinh a invité la petite assemblée réunie dans l'église à prier et à chanter l'hymne du Jubilé « Vive flamme, ma seule espérance ».

Cette belle aventure spirituelle s'est terminée par des échanges autour de gâteaux confectionnés par les jeunes.

Eveil à la foi

Avant les vacances de Noël, il y a eu une rencontre d'éveil à la foi. Nous avons d'abord écouté les histoires de la Nativité et pendant les histoires les enfants mettaient en action les personnages de la crèche Playmobil (l'Ange parle à Joseph, l'Ange parle à Marie, Marie rend visite à Élisabeth, le départ de Marie et Joseph pour Bethléem et la naissance de Jésus).

Ensuite, pour célébrer la naissance de Jésus, nous avons créé des bougies avec une représentation de la crèche et nous avons colorié la maison de la nativité représentant chaque histoire écoutée auparavant.

Notre rencontre s'est terminée par un petit goûter aux saveurs de Noël.

Mylène de Coker



Les infos de Saint-François

A retenir

Samedi 21 février 2026 à 11h45
Relais culturel de Saint Sylvain



Sur réservation uniquement
(maison paroissiale 02 4176 70 97)
25 € par personnel, 18 € pour les - 18 ans)....

**Toute l'équipe de rédaction du lien vous souhaite
une bonne et fraternelle
année 2026**

Voici le Temps où chacun souhaite à sa famille et amis le BONHEUR
pour toute l'année : Oui, mais QUI apportera ce BONHEUR ?
Laissons Mère TERESA nous en parler, et nous n'aurons plus qu'à le
DONNER !

Le BONHEUR, c'est tout petit
Si petit, que parfois on ne le voit pas,
Alors, on le cherche, on le cherche partout,
Il est là dans l'arbre qui chante dans le vent,
Dans le regard de l'enfant.
Le Pain que l'on rompt et que l'on partage,
La main que l'on tend.
Le BONHEUR est tout petit,
Si petit, parfois, qu'on ne le voit pas.
Il ne se cache pas, c'est là son secret.
Il est là, tout près de nous et parfois en nous.
Le Bonheur, c'est tout petit.
Petit comme nos yeux pleins de LUMIERE.
Et comme nos cœurs, pleins d'amour !
Oui, il est dans ton cœur, le BONHEUR !

A QUI VAS-TU LE PORTER ?

Jo Mauget

Familles en Deuil (SAFED)

Pour contacter le service d'accompagnement des familles en deuil :
tel 06 87 41 13 51

Prêtres

P. Jean-Marie Gautreau

Maison paroissiale, place de l'église,
St Sylvain-d'Anjou
49 480 Verrières-en-Anjou
Mail : jmgautreau@diocese49.org

P. Jean Dinh Van Hoan

Maison paroissiale, place de l'église,
Saint-Sylvain-d'Anjou
49 480 Verrières-en-Anjou
Mail : jdinh@diocese49.org

P. Jo Mauget

Maison paroissiale, place de l'église,
Saint-Sylvain-d'Anjou
49 480 Verrières-en-Anjou
Tél 06 26 14 78 86
Mail : jo.mauget@wanadoo.fr

Secrétariat Paroissial

Ouvert **mercredi** (8h30-11h30) et
vendredi (9h-15h) espace Saint-François, place de l'église, Saint-Sylvain-d'Anjou.
Tél. 02 41 76 70 97
mail :
stfrancoisportesdangers@diocese49.org

Le lien N°139

Les articles et les informations sont à communiquer avant le 27 février à Janine Raimbault :
janine.raimbault49@gmail.com